

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Kesimpulan, implikasi dan rekomendasi yang akan diuraikan pada bab ini disusun berdasarkan seluruh kegiatan penelitian mengenai pendapat mahasiswa tentang manfaat hasil belajar wirausaha kriya sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya (kriyawan).

A. Kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian ini disusun berdasarkan latar belakang masalah, tujuan penelitian, hasil pengolahan data, dan pembahasan hasil penelitian yang dapat dikemukakan sebagai berikut :

1. Pendapat Mahasiswa Tentang Manfaat Hasil Belajar Wirausaha Kriya Dalam Kemampuan Kognitif Sebagai Kesiapan Menjadi Wirausahawan Kriya Tekstil (Kriyawan)

Pendapat mahasiswa tentang manfaat hasil belajar wirausaha kriya dalam kemampuan kognitif sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan) sebagian besar berada pada kriteria tinggi dan sebagian kecil berada pada kriteria cukup.

- a. Hasil penelitian yang berada pada kriteria tinggi, meliputi: penguasaan pengetahuan tentang ciri-ciri wirausahawan kriya tekstil, perencanaan modal usaha kriya, produk usaha kriya, perencanaan sumber daya manusia pada usaha kriya, jenis-jenis struktur organisasi usaha kriya, perencanaan keuangan usaha kriya, dan pengawasan kualitas produk usaha kriya.

- b. Hasil penelitian yang berada pada kriteria cukup, meliputi: penguasaan pengetahuan bentuk-bentuk usaha kriya dan pergerakan (*Acctuating*) dalam pembagian tugas pada usaha kriya.

2. Pendapat Mahasiswa Tentang Manfaat Hasil Belajar Wirausaha Kriya Dalam Kemampuan Afektif Sebagai Kesiapan Menjadi Wirausahawan Kriya Tekstil (Kriyawan)

Pendapat mahasiswa tentang manfaat hasil belajar wirausaha kriya dalam kemampuan afektif sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan) sebagian besar berada pada kriteria tinggi dan sebagian kecil berada pada kriteria cukup.

- a. Hasil penelitian yang berada pada kriteria tinggi, meliputi: manfaat ciri-ciri wirausaha kriya dalam menumbuhkan sikap percaya diri, sikap berani dalam membuat produk kriya tekstil, kebiasaan tepat waktu dalam mengerjakan tugas membuat struktur organisasi untuk usaha kriya, sikap dalam mengatasi kesulitan pada pembuatan perencanaan keuangan usaha kriya, sikap menerima kritikan dari orang lain pada pembuatan produk usaha kriya tekstil, dan kebiasaan disiplin dalam pembuatan perencanaan pemasaran untuk usaha kriya.
- b. Hasil penelitian yang berada pada kriteria cukup, meliputi: manfaat keinginan mendapatkan hal yang lebih baik dalam memilih jenis usaha, sikap memotivasi diri pada pembuatan desain kemasan untuk produk usaha kriya, kebiasaan dalam menambah wawasan tentang manajemen usaha kriya tekstil, dan meningkatkan kemampuan dalam pembuatan produk usaha kriya tekstil.

3. Pendapat Mahasiswa Tentang Manfaat Hasil Belajar Wirausaha Kriya Dalam Kemampuan Psikomotor Sebagai Kesiapan Menjadi Wirausahawan Kriya Tekstil (Kriyawan)

Pendapat mahasiswa tentang manfaat hasil belajar wirausaha kriya dalam kemampuan psikomotor sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan) sebagian besar berada pada kriteria tinggi dan sebagian kecil berada pada kriteria cukup.

- a. Hasil penelitian yang berada pada kriteria tinggi, meliputi: penguasaan keterampilan membuat bagan struktur organisasi usaha kriya tekstil, pembuatan produk usaha kriya tekstil, teknik pembuatan produk kriya tekstil, mendesain merek untuk usaha kriya, mendesain kemasan untuk usaha kriya, mendesain leaflet untuk usaha kriya, mempromosikan produk untuk usaha kriya, membuat buku kas untuk usaha kriya, dan teknik pemasaran untuk usaha kriya.
- b. Hasil penelitian yang berada pada kriteria cukup, meliputi: penguasaan keterampilan penilaian kualitas produk kriya tekstil.

B. Implikasi

Kesimpulan di atas mengandung beberapa implikasi yang berhubungan dengan manfaat hasil belajar wirausaha kriya sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan).

1. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pendapat mahasiswa tentang manfaat hasil belajar wirausaha kriya dalam kemampuan kognitif sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan) sebagian besar berada pada kriteria tinggi dan sebagian kecil berada pada kriteria cukup. Temuan hasil

penelitian yang berada pada kriteria tinggi mengandung implikasi bahwa mahasiswa mampu menguasai materi wirausaha kriya dan merasakan manfaat dari pengetahuan tersebut sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan). Hasil penelitian yang berada pada kriteria cukup mengandung implikasi bahwa mahasiswa cukup menguasai pengetahuan wirausaha kriya sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan).

2. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pendapat mahasiswa tentang manfaat hasil belajar wirausaha kriya dalam kemampuan afektif sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan) sebagian besar berada pada kriteria tinggi dan sebagian kecil berada pada kriteria cukup. Temuan hasil penelitian yang berada pada kriteria tinggi mengandung implikasi bahwa mahasiswa memiliki sikap dan motivasi yang positif sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan). Hasil penelitian yang berada pada kriteria cukup mengandung implikasi bahwa mahasiswa cukup memiliki sikap dan motivasi yang positif sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan).
3. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pendapat mahasiswa tentang manfaat hasil belajar wirausaha kriya dalam kemampuan psikomotor sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan) sebagian besar berada pada kriteria tinggi dan sebagian kecil berada pada kriteria cukup. Temuan hasil penelitian yang berada pada kriteria tinggi mengandung implikasi bahwa responden memiliki keterampilan dan kreatifitas yang tinggi sebagai kesiapan

menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan). Hasil penelitian yang berada pada kriteria cukup mengandung implikasi bahwa mahasiswa cukup memiliki keterampilan dalam wirausaha kriya sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan).

C. Rekomendasi

Rekomendasi yang penulis ajukan berdasarkan rangkuman hasil pengolahan data dan kesimpulan yang telah diuraikan. Rekomendasi di bawah ini penulis ajukan kepada :

1. Mahasiswa Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB Angkatan 2003

Manfaat hasil belajar wirausaha kriya sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan), umumnya berada pada kriteria tinggi. Hasil yang diperoleh hendaknya dijadikan motivasi untuk terus mempertahankan prestasi yang telah diperoleh sekaligus lebih meningkatkan manfaat hasil belajar wirausaha kriya dengan cara terus berlatih, membaca buku-buku, mengikuti perkembangan teknologi yang berkaitan dengan wirausaha kriya yang dapat dijadikan sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan).

2. Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB

Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB diharapkan dapat mempertahankan dan lebih memotivasi mahasiswa dalam meningkatkan pengetahuan, sikap, dan keterampilan berwirausaha khususnya wirausaha kriya yang lebih baik lagi sebagai kesiapan menjadi wirausahawan kriya tekstil (kriyawan), selain itu Program Studi Kriya Tekstil lebih mengarahkan mahasiswa agar terus berkarya dengan menciptakan ide-ide yang kreatif dan inovatif.

